



Nuestros colaboradores

Parlamentarismo y democracia

He aquí los dos grandes mitos de la República. Dos mitos que fueron paseados como bandera de liberación durante la Monarquía, como promesa de redención mientras la Dictadura, como espléndida realidad el 14 de abril de 1931. Y después de cuatro años y medio, se ve palpablemente que los elevados y tan cacareados conceptos de Democracia y Parlamentarismo no son más que dos mitos, dos fracasos que añadir a los muchos que en su haber lleva apuntados la República.

La demostración es palmaria. Los principios esenciales del Parlamentarismo y la Democracia se refunden en los siguientes postulados que mil y mil veces se nos ha pretendido inculcar: «Todos igual ante la ley»; «Cada hombre un voto»; «Votos son triunfos»; «La mayoría lleva consigo anejo el Gobierno»; «El Gobierno debe dirigirlo quien dirige o puede dirigir la mayoría»; «El Parlamento es soberano y el máximo poder de la República»; etc. Pero estos principios tan defendidos, llegado el momento de su aplicación son saltados a la torera por quienes debían ser los primeros en defenderlos y practicarlos. Veamos cómo.

En noviembre de 1923, la CEDA triunfa rotundamente en las elecciones generales; triunfo indiscutible que causó profunda sorpresa y amarga decepción a las izquierdas republicanas. Con arreglo a los puros principios democráticos y parlamentarios, el Poder debió ser entregado a la CEDA y la jefatura del Gobierno a Gil Robles; pues bien, ni siquiera un puesto. Se sucedieron otras crisis, la CEDA a pesar de seguir postergada siguió prestando su colaboración leal al régimen y por fin, como una limosna, en octubre de 1934 se concedió entrada en el Gobierno a unos ministros de la CEDA bajo la jefatura radical, desencadenándose a consecuencia de ello la revolución proclamada por las hordas que siempre vociferaron con más fuerza pidiendo la pura implantación de la democracia; se conoce que solo la querían cuando les convenía por su posición mayoritaria. Durante la revolución, la CEDA fué la defensora más heroica del régimen, y después su principal sostén; ha corrido el riesgo de desprestigiarse al colaborar con elementos contrarios pero circunstancialmente unidos en una labor patriótica; aparentemente ha faltado a sus promesas al no realizar íntegramente su programa por impedírsele la obligada transigencia con los otros grupos colaboradores; casi se ha gastado en una táctica certera pero de sacrificio que por la incompreensión o la malicia de muchos le ha valido las más acres censuras; y a pesar de todos sus sacrificios por el régimen, de su ejecutoria de lealtad y de su extraordinaria mayoría, que en buena lógica democrática y parlamentaria—suponiendo que el parlamentarismo y la democracia tengan lógica—debía merecerle el Gobierno, a la CEDA se le ha negado con reiteración el Poder, aún en momentos en que no existen otras soluciones, prefiriéndose para la jefatura del Gobierno a un Chapaprieta o a un Maura que nada significan en el Parlamento, sobre un Gil Robles que casi lo es todo.

Dos consecuencias graves sacamos de estos hechos que dejamos mencionados; la primera el gran mito de la democracia y el parlamentarismo, que si inspiraban recelos antes de su implantación, ahora se han desacreditado completamente; la segunda, que todas las manifestaciones del desarrollo de esta crisis son de que la República repudia a la CEDA, a pesar de cuanto ésta a hecho por aquélla. Y si

Portela Valladares continuó sus gestiones hasta última hora de la noche

Como sus antecesores en el encargo tropieza con grandes dificultades

El señor Alvarez está con el bloque

MADRID.—El señor Portela habló por teléfono con los señores Chapaprieta y Martínez de Velasco, y luego se trasladó al domicilio de don Melquiades Alvarez.

—Me ha dicho don Melquiades Alvarez—manifestó el señor Portela, cuando salió—que él pertenece al bloque gubernamental, al que sigue unido, y no quiere hacer nada que parezca que actúa a espaldas del mismo. Hemos de ponernos de acuerdo con el bloque, y después se hablará de la formación del Gobierno que intento, cuyos resultados auguro felices para bien de España y de la República.

Maura niega su colaboración

—Seguidamente, el señor Portela se entrevistó con don Miguel Maura, y dijo que éste le había negado su colaboración.

El señor Maura manifestó a los periodistas que el Gobierno que intentaba formar el señor Portela era del más viejo estilo, y sería hostilizado por izquierdas y derechas, por lo que le había negado la colaboración de su partido.

Colaboración condicionada del partido agrario

—A las cinco de la tarde se reunió la minoría agraria, presidida por el señor Martínez de Velasco. Antes de que terminase la reunión salió el señor Alvarez Lara y se dirigió al domicilio del Presidente de la República. Se suponía que iba a enterarle de los acuerdos adoptados por la minoría.

Según nota facilitada, la minoría ha acordado manifestar al señor Portela que entrará a formar parte del Gobierno con las siguientes condiciones:

1.ª Que formen parte del Gobierno elementos que constituyen el antiguo bloque.

2.ª Que se requiera al señor Gil Robles para que lo haga en atención a las actuales circunstancias.

Preguntado el señor Martínez de Velasco qué significaba lo de colaboración eventual, contestó:

—No es que retire la colaboración del Gobierno, sino que yo pueda ser sustituido por otro miembro del partido.

Sigue Portela las gestiones

El señor Portela se dirigió al domicilio particular del Presidente de la República, de donde salió a las siete de la tarde. Dijo que había dado cuenta de sus gestiones, que son satisfactorias; pero consideraba obligado realizar otras que estaban pendientes.

Se dirigió al Palace Hotel, donde tomó el té y conversó con diversos políticos, entre ellos don Cirilo del Río, el señor Fernández Matos y otros radicales.

Después se dirigió al Ritz, donde conferenció con el señor Cambó durante unos veinte minutos. Al salir, el señor Portela dijo que daría la referencia el jefe de la Lliga. El señor Cambó manifestó que su colaboración se supedita a la composición del Gobierno y al programa.

Posteriormente el señor Portela recibió a los periodistas, a quienes manifestó:

La República no quiere nada con la CEDA y la CEDA no quiere disolverse, ¿qué camino la queda para desarrollar su programa? No existe más que un camino, al que precisamente le empujan sus enemigos.

Eduardo Ruiz Ayúcar.

—Continuó las gestiones. Hasta el final no se puede decir nada. Según un refrán catalán, del trigo no se debe hablar hasta que no está el saco bien cerrado y atado.

La impresión general a dicha hora era desfavorable para una solución a base del señor Portela.

Portela conferencia con Gil Robles

—Después de conferenciar con el señor Cambó, el señor Portela manifestó que proseguía sus gestiones.

Seguidamente, marchó a conferenciar con el señor Gil Robles, a las nueve menos veinte de la noche. A la salida, dijo a los informadores:

—He saludado al señor Gil Robles en tono de amistad y cordial relación que había existido entre nosotros, porque había una mala inteligencia, o, mejor dicho, una referencia equivocada, que ha quedado aclarada satisfactoriamente, con lo que se han restablecido unas relaciones a las que siempre consagré especial atención y esfuerzo. Solicité su concurso para el encargo que me ha confiado el Presidente de la República, con objeto de formar un Gobierno en el que estén representados el mayor número de partidos de la República. El señor Gil Robles me ha dicho que, a base de un Gobierno que se presente al Parlamento, está dispuesto a colaborar; pero, si no era así, sintiéndolo mucho, no podía prestarme ninguna asistencia.

Martínez Barrio se mantiene en su posición

—Después el señor Portela se entrevistó con el señor Martínez Barrio, y dijo que éste le había deseado todo éxito en la formación de un Gobierno para realizar una labor sin extremismos; pero entendía que él debe mantener su posición y seguir unido a las izquierdas.

—¿Llevará usted lista del nuevo Gobierno al Presidente de la República esta noche?—le preguntaron los periodistas

—Cualquiera lo sabe—contestó. Agregó que iba al domicilio del jefe del Estado, de donde salió a las diez y veinte de la noche.

—Lo mejor que debemos hacer—dijo a los periodistas—es ir a comer. No continuaré mis gestiones hasta las once de la noche, y tienen ustedes la completa libertad para satisfacer esa necesidad fisiológica.

—¿Puede darnos alguna orientación?

—Nada más, por el momento, que la de marcharnos a comer.

El señor Portela se dirigió al Palace Hotel, donde se retiró a descansar.

El señor Gil Robles condiciona su apoyo

—Los periodistas visitaron al señor Gil Robles, a quien informaron de las manifestaciones que había hecho el señor Portela sobre la conversación que ambos habían mantenido.

—Exacto—confirmó—. Existían esas diferencias que han quedado desvanecidas a satisfacción de los dos.

—¿Prestará usted apoyo al nuevo Gobierno?

—Si no se presenta al Parlamento, no.

—¿Qué impresión tiene usted?

—En esto de las impresiones, el señor Portela las dará. Yo no voy a bucear en el resultado de sus gestiones.

Se le indicó que don Melquiades Alvarez había supeditado su colaboración a la participación de los grupos del bloque en el nuevo Gobierno, y repuso:

—Es un caso de lealtad que debe proclamarse.

Como un periodista se sonriera, el señor Gil Robles dijo:

—No se sonría usted. Cuanto digo es exacto y pueden creerlo.

Notas comentadas

Las notas de la minoría agraria han sido objeto de animados comentarios en las tertulias del Congreso. Los elementos de Acción Popular consideraban que la segunda agrava más el pleito político, porque trata de romper el bloque gubernamental.

El diputado radical señor Rey Mora decía que lo consideraba así; pero entendía que debía explicarlo el agrario señor Taboada, que se hallaba presente.

El señor Madariaga preguntó al señor Taboada qué significaba lo de incitación en forma adecuada, frase que contenía una de las notas, porque entendía que si no tenía una intención elevada agravaba la situación. El señor Taboada repuso que era cuestión de interpretaciones.

Mucha animación en el Congreso

MADRID.—En la mañana de ayer hubo en el Congreso mucha animación. La declinación del señor Chapaprieta no sorprendió a nadie, pues todos la daban por descontada. Y respecto al encargo dado al señor Portela se opinaba que formaría Gobierno si se iba a la disolución de las Cortes. De otra manera fío contaría con las asistencias parlamentarias y tropezaría con idénticas dificultades que sus antecesores.

Las declaraciones que el señor Lerroux hizo anoche a un redactor de la Agencia Logos fueron también muy comentadas, señalándose su gran importancia por la verdad que encerraban desde el principio al fin.

El conde de Rodezno condensaba su opinión en esta frase: Son enormes.

Otros diputados agregaban por lo que al señor Gil Robles se refiere: —Como que no darle el Poder al jefe de la CEDA es declarar a este partido fuera de la República.

El señor O'Shea manifestó: —Sigo firme en mi creencia de que a la postre el Poder irá al señor Gil Robles. Si no se hace así, después de toda la labor de éste y sus enormes sacrificios equivaldría a colocarle fuera de la República.

A esto todos los diputados asintieron.

Ante otro grupo de diputados hablaba el señor Moutas sobre la impresión que anoche le participó el señor Bravo Ferrer, amigo íntimo del señor Maura. Afirmaba que dicho diputado conservador le había manifestado que tenía la firme creencia de que esta tarde formaría Gobierno el señor Gil Robles. Dada la intimidad que une al señor Maura con su correligionario, estas declaraciones causaron la natural sensación.

LA DEMOCRACIA EN ACCION

Maura llevó al jefe del Estado una lista de Gobierno con base parlamentaria de quince diputados

Se ha sabido por personas autorizadas que Maura había confeccionado una lista de Gobierno de personas de escasa representación.

Este Gobierno representaría en las Cortes una suma de 15 votos únicamente; diez de éstos de los mauristas, tres de los progresistas y el resto dos individuales.

Los demás ministros—Molero, Salas, Zabala, López Oliván y Benayas—exactamente la mitad del Gobierno, carecerían de representación parlamentaria.

También se comenta que en la entrevista celebrada en el Palacio Nacional, entre los señores Alcalá Zamora, Portela Valladares y Maura, éste pidió la reposición de los Ayuntamientos de elección popular, el restablecimiento del Estatuto catalán, el levantamiento de la suspensión de garantías constitucionales y la disolución de Cortes.

Como el señor Alcalá Zamora se lo negara, Maura salió declarando que no participaría en ningún Gobierno sin estas condiciones.

LA CRISIS DE UN DESPECHADO

Es posible que Maura saiga dando voces

—Don Miguel Maura, al recibir a los periodistas ayer tarde, manifestó que el Gobierno que se trata de formar es del más viejo estilo y despertará los odios de derechas y de izquierdas, por lo que no puede prestarse a colaborar en él.

Se atribuye al señor Maura la frase de que si Portela Valladares logra formar Gobierno, él saldrá a la Puerta del Sol gritando quién es Portela, para que se entere la gente.

Explosión maurista con pacificación de los espíritus

—Ayer tarde, en el Restorán La Barraca se hallaban almorzando en dos mesas Maura con sus amigos y Salazar Alonso con otros suyos.

Siguiendo la broma de que se viene haciendo objeto al señor Salazar Alonso, un botones le dijo a éste que Strauss le llamaba al teléfono.

Un amigo de Maura, al oírlo, dijo al botones que Strauss se hallaba en la mesa en que estaba Salazar Alonso.

Los amigos de Salazar Alonso se levantaron, cruzándose insultos, mientras se agredían a bofetadas con los incondicionales de Maura, pero el personal del Restorán impuso rápidamente la paz.

Acuerdos de la minoría independiente

—La minoría independiente que preside don Abilio Calderón ha acordado declarar que la disolución de Cortes, además de ser peligrosa, vendría en menoscabo del Parlamento.

Asimismo, la minoría acordó estimular el celo del señor Alba para que continúe defendiendo el fuero parlamentario y los preceptos constitucionales.

Lo que pide un grupo de diputados

—Un grupo de diputados que se

Tres atracadores le propinan una paliza

BARCELONA.—Esta madrugada tres pistoleros atacaron a Pascual Collerger, y como éste no llevara dinero, los atracadores le propinaron una regular paliza, al verse defraudados en sus intentos.

Pormenores del atraco de Vecla

MURCIA.—El gobernador ha informado a los periodistas de los pormenores del atraco de ayer en la oficina de recaudación de contribuciones de Vecla.

Tres pistoleros obligaron a los empleados a levantar las manos, y después de cortar el teléfono, se llevaron once mil pesetas.

Los atracadores huyeron en un automóvil en el que les esperaban otros dos sujetos. La Benemérita busca a los autores del atraco.

hallaba en los pasillos del Congreso reclamaba que se llevase a la Cámara el expediente de adquisición de automóviles para la fuerza pública durante la gestión del señor Portela Valladares en el ministerio de la Gobernación.

A cumplir el arresto a Pamplona

MADRID.—Un ayudante del general Molero ha dicho que en la séptima división de Valladolid se había recibido un telegrama cifrado que no había sido abierto hasta que se recibió autorización para hacerlo, y resultó que era la orden de arresto del general.

Se sabe que el señor Chapaprieta rogó al general Molero que permaneciese en Madrid hasta las once de la mañana de ayer viernes, pero el ministro de la Guerra, señor Gil Robles, ordenó al general que marchase a Valladolid para dejar el mando y se trasladase inmediatamente a Pamplona para constituirse en arresto.

El señor Gil Robles dijo al señor Chapaprieta que había adoptado tal medida para mantener la disciplina y sancionar un acto por haber faltado el general al más elemental de los deberes.

Labor social

Las Luisas, como todos los años, darán a sus pobres el extraordinario de Navidad, consistente en ropas y comestibles.

Han acudido a sus socios honorarios y demás amistades para que las ayuden a sufragar los muchos gastos que esto supone, y como siempre Avila responde al llamamiento de caridad.

Lista de donativos recibidos

Don Eduardo Ruiz Ayúcar, 5 pesetas; señores de Guedón, 5; señora profesora de Francés del Instituto, 2 camisetas; don Julio Sampedro, 15 pesetas; señores de Barroso, 25.

NOTA.—Si alguien simpatiza con la Obra y quiere mandar su donativo, en «La Flor de Castilla» y relojería de Kaiser se reciben.

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche

La presidió el alcalde señor Meleiro y asistieron los concejales señores Meneses, Hernández Fernández, Sancho y Caro.

Se dió lectura del acta de la anterior, que fué aprobada, así como cuentas y nóminas de jornales.

Se autorizan obras y aperturas de establecimientos mercantiles liquidándose el arbitrio correspondiente.

El señor secretario lee un oficio del Juzgado de instrucción en el que se da cuenta de la causa seguida por éste departamento por hurto de maderas propiedad de este municipio.

Se acordó no mostrarse la corporación parte en la causa y no renunciar a la indemnización que pudiera corresponderle.

Acto seguido se levantó la sesión, que duró diez minutos, sin que ningún edil hiciese uso de la palabra en ruegos y preguntas.

LEA USTED

El Diario de Avila

CUENTO DEL SABADO

Las almas por dentro

Evaristo, el popular actor cómico, gozaba prestigio mercedísimo de hijo modelo y de camarada ejemplar. Adoraba en su padre, con quien vivía—su madre falleció al alumbrarle—y cuanto ganaba era para él. La simpatía avasallante que, parecidamente a un perfume, emanaba de su conversación, nacía de la estricta limpieza de sus hábitos. Sosegado, afectuoso, modesto e incapaz de traicionar a nadie, Evaristo no abusó nunca del vino ni gustaba de irse de picos pardos, ni hablaba mal de sus compañeros, ni hizo jamás llorar a una mujer. En el teatro, vivió ubérrimo de envidias, todos le admiraban como artista y le querían por dadas, pues de telón adentro no había necesidad que su misericordia no socorriese. Agradecidas a la acogedora llaneza de su trato y a su encendida caridad, sus compañeros le llamaban «paño de lágrimas» y tan reiteradamente le nombraron así que llegaron a sugerirle el orgullo de su bondad. Como otros alardean de apuestos o de geniales, Evaristo empezó a presumir de santo. Lleno de ingenuo optimismo veía en cada amigo un hermano, y su filantropía, espontánea hasta entonces, tornóse discursiva. Creyendo conocerse el engrudo sintió la vanidad de su bondad.

—¡Todos me quieren y yo quiero a todos!—solía exclamar mirándose al espejo,—¡qué bueno soy!... y un regocijo enmelado, inefable, le rebasaba sabrosamente del corazón.

Una tarde, al volver a su casa, encontró a su padre difunto. La muerte le sorprendió sentado en una butaca mientras leía un periódico, y le hirió de manera tan rápida que en sus facciones no había sufrimiento. Transido de dolor Evaristo—arquetipo de hijos—cayó de hinojos agitado en llanto, y cuando transcurridas varias horas pudo hablar telefoneó al teatro su desgracia.

—No venga usted por aquí—le contestó el empresario—ni se preocupe de nosotros. Suspendemos la función...

Aquella noche Evaristo y la mayoría de sus compañeros de farándula la pasaron velando el cadáver, cuyo perfil se endurecía, parecía más aguileño. A la mañana siguiente se verificó el entierro, al que acudieron varios centenares de personas. El duelo «se despedía en el cementerio», y lo presidió el hijo del finado. Traspuerto el patético instante de la inhumación, todos los allí presentes fueron abrazando a Evaristo. Lo hacían conmovidamente y casi sin hablar. Evaristo también les abrazaba—y sobre el pecho de muchos de ellos—de los más íntimos—sus ojos afligidos dejaron la huella de una lágrima. Aquellas manos que, fraternales, le acariciaban la espalda y los hombros, a la vez que le consolaban, le enternecían. Similar a un lazo corredizo el dolor le oprimía la garganta.

—Evaristo, hermano... ten valor—dijo uno abrazándole.

—Gracias, Martínez.

Y otro: —Se valiente: considera que «él» ya no sufre...

—Es verdad; gracias, López querido; gracias... Adiós.

Y otro: —Ten resignación: hasta luego...

—Hasta luego, hermano... ¡Dios vaya contigo!...

—De repente, presa de nerviosa impaciencia, comenzó a palparse las ropas con ambas manos y a mirar espantado en torno suyo. Las pupilas se le salían de las órbitas. Parecía en-

fermo. Los circunstantes le rodearon sobresaltados.

—¿Qué tienes?... ¿Te duele algo?... El repuso vacilante: —No... no me duele nada. Es... es...

Seguía registrándose los bolsillos y concluyó: —Es... ¡que me han robado la cartera!

Entre los que tal oyeron hubo un clamor de indignación. Alguien preguntó: —¿Con mucho dinero?

—Con cuatro mil pesetas. Toda mi fortuna...

Al salir del cementerio Evaristo, aprovechando una distracción de sus acompañantes, tomó un «taxi» y solo necesitaba hallarse solo—regresó a su casa. Sufría el desdichado conforme únicamente los ingenuos, los incapaces de dudar de nadie, pueden sufrir, y era tan hondo y desarticulado su abatimiento que hasta los huesos le dolían; porque las creencias son las cimas de nuestro mundo moral y perder una fe es como caerse de una torre. Mas que la importancia de la suma desaparecida le afligía la indignidad del ladrón. ¿Quién pudo llevar su vileza al extremo de aprovecharse de su duelo para robarle? ¿Qué hijo de Judas, mientras le abrazaba cometió la infamia de desvalijarle? ¿Sería Martínez?... ¿Sería López?... Y Evaristo reconociéndose vencido, burlado, expoliado, acaso por el más fraterno de sus compañeros, comprendió a los misántropos.

—¡Nadie se parece a mí!—sollozaba: —¡Nadie! ¡Solo yo soy bueno!...

A la mortificante humillación de la bafa que había sido víctima, se aunaba el dolor de sus ahorros perdidos. Iba acercándose a la vejez y el porvenir le inquietaba. Aquellas cuatro mil pesetas, reunidas a costa de muchas privaciones, podían hacerle falta; eran su refugio, «su mañana» y recordando su desaparición se sentía infeliz.

De pronto se estremeció y chasqueó la lengua, como si algo amargo le hubiese subido a la boca.

—Pienso en mi dinero—murmuró—más que en mi padre... ¡y eso no está bien!...

A impulsos de su voluntad, durante unos momentos la imagen del difunto le señoreó el espíritu, y sobre su recuerdo sus ojos fatigados volvieron a llorar. Pero a continuación y a despecho suyo del arcano de su sub-consciencia la idea de sus malogradas economías tornaba a retoñar, obsesionante, torcedora, interesada. Evaristo lo advirtió con horror: era aquella la primera vez que se asomaba a los bastidores de su alma y reconociéndose casi tan codicioso y mezquino como el que horas antes le había despojado de su cartera, tuvo asco de su condición.

—Yo ignoraba—suspiró—que quería a mi dinero más que a mi padre. Soy un miserable; soy como todos...

Y aquella noche Evaristo, muriéndose moralmente, se quedó solo —como los cadáveres—porque dudó de la amistad y dudó de sí mismo.

E. Zamacois.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asland
y Cangrejo
Castelar nº. 3 Teléfono 45

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE
ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

COMENTARIOS DEL MOMENTO

La solución de la crisis Sigue el desfile de personajes y personajillos a quienes se les encarga la formación de Gobierno.

Son inútiles tantas dilaciones y tantos intentos de lograr lo imposible.

El poder solo puede ostentarlo hoy un hombre por derecho propio; y ese hombre es Gil Robles.

Es el único que cuenta con la mayoría del Parlamento y al que asiste una mayor parte de la opinión nacional. Aun así y todo se le niega el acceso al poder.

Todo inútil: estamos seguros de que Gil Robles será presidente del Consejo mal que pese a quienes obstaculizan su paso y menudados estaríamos si el jefe de la CEDA no se atreviera a imponerse y tomar lo que debe ser suyo.

Si no se le dá por las buenas, será peor para todos aquellos que hoy se oponen a su subida.

Gil Robles llegará al poder y es probable que su ascensión ocasiona el derrumbamiento de muchos fantasmones que ya tenían que haber caído hace mucho tiempo para bien de los españoles.

La paz que se ofrece Inglaterra no se atreve. Teme

verse sola y para ella es mucho Italia.

Necesitaba la ayuda incondicional de Francia. Pero los franceses no están dispuestos a luchar con los italianos.

Ante eso, Inglaterra hace gala de su egoísmo y se dispone a sacrificar a Etiopía, haciendo cesión a Italia de enormes extensiones de terreno sobre las que se han hartado de decir en Ginebra que Abisinia tenía plena soberanía sobre ellas.

Ahora, que eso sí, Inglaterra procura dejar libre de la dominación de Italia la región del lago Tana, que es lo que a los ingleses interesa.

Como es natural, Italia aceptará estas condiciones, que le ponen en posesión de grandes y fértiles territorios, sin lucha y sin gastos.

Etiopía no quiere esta bochornosa paz. De nada ha de servirle. La diplomacia inglesa se encargará de convencer al Negus de que esto es lo que más le conviene a su país.

Si no se convence ¡peor para él y para sus subditos! Y si Mussolini aspira a más, se puede asegurar que la paz del mundo está perdida.

Dinero al 5 y medio por 100 anual

Con garantía hipotecaria a pagar de cinco a cincuenta años, para las provincias de Avila Zamora y Cáceres.—Banco Hipotecario de España, Madrid.— Agencia M. SORIANO.—Dirigirse en Salamanca, al apartado de correos, número 108.—Enviar sello para respuesta.

Sección religiosa Desde mi atalaya

SANTORAL

DICIEMBRE
15
DOMINGO

III de Adviento.— Santos Valeriano ob., Ireneo, Antonio, Víctor, Faustino, Lucio, Cándido, Celiano Marcos, Jenaro, mrs.; Maximino.

La misa y oficio divino son del domingo III de Adviento, con rito semidoble y color morado.

CULTOS

Adviento

S. I. Catedral.—A las nueve y media, misa conventual, con sermón a cargo de don Angel E. Matilla, beneficiado de la S. I. C.

Hijas de María

Santo Tomás.—La Congregación de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús dedica solemnemente cultos a la Inmaculada Concepción. Último día de la novena. Por la mañana, a las ocho misa de comunión que celebrará el Excmo. Sr. Obispo.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, precés de la novena, sermón por don Ramón Molina Nieto, canónigo de Toledo y diputado a Cortes, reserva y salva.

Fiesta mensual del Niño Jesús de Praga

La Santa.—Celebra sus cultos mensuales con misa de comunión a las ocho; por la tarde, a las cinco, rosario, coronita al Niño Jesús, plática por el P. Director Fr. Cipriano de S. José, cánticos por los niños de la Archicofradía y procesión por el interior del templo.

Juventud Antoniana

San Antonio.—La Juventud Antoniana celebra su fiesta ordinaria con misa de comunión a las nueve de la mañana. Por la tarde, a las tres y media, el ejercicio de costumbre a San

Otro día de crisis.

¿Crisis de qué? ¿De Gobierno? Y de en con por si sobre Gobierno.

Declina Martínez de Velasco, declina Maura, declina Chapaprieta... Y sólo uno conjuga.

Gil Robles ha dicho que prepara muchas cosas.

Que las prepare y las haga cuanto antes, es lo que queremos todos.

A las siete de la tarde llevará la lista de Gobierno—dijo Maura. ¡Ay! ¡qué risa!

El general Molero fué llamado con toda urgencia a Madrid. Bueno ¿y qué?

Título de un periódico de derechas:

¿Por qué fracasa la táctica de la CEDA?

Porque no hay ni pizca de sínderesis.

«Republicanos auténticos». Pues si para ser republicano hay que ser como los que se llaman auténticos... apañada estaría la nación.

Antonio de Padua, con exposición de S. D. M. Después de la reserva procesión por el interior de la iglesia.

SANTORAL

DICIEMBRE
16
LUNES

Santos Eusebio, ob., Albina, vg., Valentín, Corderio, Nava, Agrícola, mártires; Adón, Irección, obs.; Ananías, Azarías,

Misael, niños. La misa y oficio divino son de San Eusebio, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

Hijas de María

Santo Tomás.—Por la mañana, a las ocho y media, misa por las Asociadas difuntas.

DESDE AREVALO

(De nuestro corresponsal)

AREVALO, 13.—Día cumbre y sobresaliente entre los de la semana pasada fué el domingo, fiesta de la Inmaculada Concepción. Desde por la mañana se ve inmensa multitud de católicos de todas clases sociales que con paso rápido, debido al matinal fresquillo, se dirigen hacia la iglesia de Santo Domingo, donde a las ocho, hora anunciada, dió comienzo la misa de comunión la cual fué celebrada por el señor Curiel, coadjutor de San Juan de Avila y en la que recibieron el Pan de los Angeles casi todos los vecinos de esta ciudad destacándose las nutridas representaciones de las Hijas de María y de la Juventud Católica.

A las diez comienza la misa solemne oficiada por el señor párroco de Santo Domingo ayudado por los señores García y Pajares y en la que ocupó la Sagrada Cátedra don Luciano Curiel, coadjutor de San Juan, de Avila, explicando a la multitud de fieles que llenaban las amplias naves del templo la pureza y virginidad de María y ensalzando el significado de los colores blanco y azul símbolo de la Inmaculada Concepción. Un coro de distinguidas Hijas de María entonó de forma maravillosa los cánticos de la solemne misa.

Por la tarde se celebran las Completas y a continuación la solemne procesión en la cual, entre dos interminables filas de fieles, recorrió la sagrada imagen algunas vías de esta ciudad siendo aclamada y «reverenciada» por ininidad de personas que presenciaron su paso triunfal desde balcones y aceras.

También el pasado domingo, y con motivo de la festividad del día se celebró en el casino un grandioso baile de reglamento y en el que hizo las delicias de los aficionados bailarines la popular y famosísima «Orquesta Vira» que interpretó con todo aplauso su variado repertorio.

Se ha inaugurado en los locales de las escuelas municipales con asistencia de multitud de personas al Museo Pedagógico al que asisten casi todos los arevalenses para contemplar las obras que encierra.

El pasado martes, aunque amaneció frío y con nubes, entran grandes cantidades de carros que ocupan la Plaza de la Constitución, la cual está rodeada por ininidad de puestos dedicados a la venta de turroneos y objetos propios de estos días. Las transacciones comerciales son de escasa importancia. Por la tarde granizó y nevó lo que hizo que abandonaran esta ciudad casi todos los forasteros.

El miércoles amaneció envuelto en una sábana blanca que cubría pisos y tejados y que viene a confirmar el adagio de la «nevadita de San Andrés» once días antes u once días después.

En la junta celebrada en la sociedad el Casino para la renovación anual de cargos directivos fueron elegidos por unanimidad don Gerardo Martín para el de presidente y don Florencio García para el de tesorero, únicos puestos que reglamentariamente correspondían renovar.

Una película del Dr. Oesterheld

¿Os acordáis de aquel doctor suizo que hace un año por ahora os dije que había rodado una película estu-

penda de Gredos y de las cañerías de montes?... Otra vez ha estado aquí. Solamente que, ahora, nos ha traído un obsequio que tardaremos mucho en olvidar...

Acompañado de su disti iguida esposa, frau Oesterheld y del Secretario de la Embajada suiza D. Oscar Knecht que le servía de intérprete, pues el doctor no sabe hablar apenas el español, ha venido esta vez. Dicho señor Knecht fué quien nos informó de que a pesar de haberse pedido representación del film en Madrid y otros sitios, el doctor quería ofrecernos las primicias de la película.

A nuestras palabras de agradecimiento por su gentileza, el doctor sonreía... Por cierto que, en un momento que me distraje hablando con el Secretario de la Embajada, un ruido que sentí detrás me hizo volver la cabeza y ver que nos estaba filmando... ¡Lástima de metros de celuloide!... Pero, como veis, este doctor no pierde el tiempo.

No solamente no lo pierde, sino que lo emplea en obras tan artísticas, tan acabadas y completas, que raya en la perfección. Y, os digo esto, por la película que nos proyectó: perfecta por la selección de las escenas, por lo numeroso de ellas, por lo artístico de la fotografía, por la maestría en los movimientos de retardación o aceleramiento, por todo. Dijérase que la película es obra de un verdadero técnico. Sin embargo el Dr. Oesterheld no es un profesional; según nos informamos, es un hombre de ciencia, un químico eminente que dedica su tiempo libre a estas aficiones.

Las dos noches que se proyectó la película, las ovaciones con que se acogían las variadísimas escenas, hacían sonreír al doctor que, aquellos signos de entusiasmo y de aprobación, sí que los entendía bien. Y en realidad, la película lo merecía todo.

Os daré un esquemático resumen.

Comienza la película con los estudios que el doctor hace de la «cabra» de Gredos: horas de estudio; comparación con la de los Alpes y con antiguos dibujos rupestres... Preparativos de viaje; equipaje, maletas, armas y municiones (el doctor cazó varios machos); aparatos tomavistas, accesorios... Contrariedades: un objetivo no reúne buenas condiciones y hay que pedir que manden por avión otro; llega, pero llega también la noticia de la revolución de Asturias, y de que se cierra la frontera; disgusto.

Por fin, en marcha: los Pirineos, Lourdes... Escenas alpinas en los Pirineos; bellísimas fotografías de una escalada de noche... El señor Knecht me dice que el doctor va a poner unas escenas de Lourdes en honor a mí: el público se entusiasma ante las imponentes y grandiosas ceremonias

JUGARÁ GRATIS

Núm. 15151 DE LA

LOTERÍA DE NAVIDAD
15.000.000 DE PESETAS
Regala una participación

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE 1936
ENCICLOPEDIA POPULAR DE LA VIDA PRÁCTICA

LIBRO DE LECTURA AMENA E INTERESANTÍSIMA PARA GRANDES Y CHICOS
Rústica, 2,50 ptas. Encuadernado, 3 ptas.

DE VENTA EN LIBRERÍAS Y PAPELERÍAS y en Edit. Bailly-Baillière, Apartado 56. MADRID



«El estómago es el manantial de alegría de la vida»

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo. ALAEJOS (Valladolid)

de la Basílica... ¡Muchas gracias, señor Oesterheld!... Y de pronto una voz unánime sale de todas las gargantas: ¡Avila!...; el clásico paisaje pétreo de las murallas, está ante nosotros... Iglesias y monumentos; luego unas casucas rústicas y unos corrales y... otra exclamación aún más nutrida de toda la concurrencia: ¡¡Hoyos del Espino!!...

La caravana, para subir a la Sierra, se forma: Acemileros, ojeadores, guardas, los guías Bonifacio Chamorro con sus hijos Julio y Fausto... El camino... Como es invierno y las gargantas vienen muy crecidas, el paso de las caballerías por ellas resulta peligroso; pero en la película es muy interesante... El Refugio; escenas en el Refugio; organización del ojeo; la cacería... Y aquí viene lo que el año pasado os avisé.

Tras unos bellísimos paisajes de Gredos en invierno, donde aparecen los ojeadores como perdidos entre aquellas manchas inmensas de nieve y picos formidables, de pronto surge como salida del fondo, un bulto que avanzando rápidamente, se adelanta al primer plano; luego otro y otro y otros muchos así: ¡Las Monteses!

Nadie, puede asegurarse, hasta que lo ha hecho el señor Oesterheld, había logrado fotografiar a estos esquivos animales; y nadie sobre todo sacar metros y metros de film en que aparecen ya espantados, ya tranquilos, ya paciendo, ya saltando esbeltos, agilísimos, elásticos e incansables, por riscos y torrenteras apareciendo y desapareciendo por la montaña bravía con una soltura y naturalidad, que da el convencimiento de que esta montaña abruptísima, llena de riesgos cortados y precipicios, es un trozo de naturaleza donde solamente reina la montés.

Medía hora, nada menos, media hora proyectando escenas de monteses, las más variadas, las más diversas, hacen de esta película un documental valiosísimo para el estudio de estos astutísimos animales. Nadie hasta el doctor, lo había hecho; después, un par de cameraman han venido; pero según nuestros informes, o no han tenido la suerte o no han tenido la pericia del señor Oesterheld. El señor Oesterheld con su magnífica máquina (por lo visto lo más perfecto que el año que pasó había) ha logrado sorprender a estos desconfiados animales una y otra vez, y sin que ellos lo advirtieran, eternizar sus fugaces movimientos en el film.

También aparecen las escenas de sacar de los barrancos las reses cobradas, rebaños de cabras con pequeños y agilísimos chivos.

Esta parte de la película, repito, es única.

Para que tuviera digno remate ésta, hasta colaboro a la naturaleza. pues los últimos días de estancia en la Sierra se desencadenó una violenta tempestad de nieve que el doctor aprovechó para su film. La marcha de los expedicionarios, es decir, el regreso en medio de una gran nevada, en que los caballos se hundían sin poder andar; el descenso de las pinas cuestras, el paso de las gargantas, todos cubiertos de nieve, y para terminar unas escenas del pueblo; trabajos de los campesinos, costumbres, bailes, hasta un incidente, y es que al sacar en la

Comedor de Caridad

Señores que se citan por si tienen la bondad de asistir a él, en la próxima semana.

Sacerdote: don Justo Sánchez, penitenciario de la S. I. Catedral.

Don José San Román e hijos; don Francisco Bonel y familia; don Fermín López Porres y familia; don Teodoro Torralba y familia; don Manuel Abellán y señora; don Jesús Velón y familia; don Sebastián de Antonio y familia; don Emilio Alda y familia.

Donativos

Don Restituto Moyano, dos pesetas de lotería en el número 15.619, don Fausto Velayos, dos cantarillas de leche en dos veces; doña Julia Martín, viuda de Aboin, tres kilos y cuarto de bacalao y tres kilos de fideos; don Cesáreo Maroto, seis kilos de garbanzos.

Otros donativos

Una señora que oculta su nombre siete camisetas de punto para señora y cinco idem para caballero, y tres calzoncillos de punto, todo nuevo; don Jerónimo López, un jersey de señora, tres bufandas, tres gorras tres camisas de caballero, un chaleco y una chaqueta, dos paraguas de señora, cinco cinturones, una faltriquera con varios objetos, tres pañuelos y una bolsa de labor (todo usado) y 50 céntimos.

Acuerdos entre chinos y manchues

PEIPING.—Los combates entre chinos y manchues han terminado con un acuerdo, por el que se da el control de la región debatida a las tropas de Manchukuo.

película a un individuo del pueblo que estaba levantando unas piedras, este molesto y sin más, arrojó una contra el señor Oesterheld lleno de ira... Todo salió en la película... El público cada vez que salía el tío Fulano o la Mengana, renovaba sus risas incansables. Después muchos se acercaron a felicitar al señor Oesterheld...

Pero donde recibí las felicitaciones de más categoría fué en Madrid en el Patronato de Turismo, Junta de Cotos, y Casa Kodak donde se le rogó que la representase. Todo el mundo convino, que el film del señor Oesterheld es el más importante intento en favor del turismo de Gredos y el único documental de la cabra montés.

No puedo alargarme más. Solamente quiero hacer resaltar aquí, que la labor llevada a cabo por dicho señor, es digna de todo elogio y gratitud por parte de los que se interesen por los intereses y bellezas patrias. El señor Oesterheld es para España y especialmente para Avila, un excelente difusor de sns bellezas de gran valía. Por eso, y ya que no podemos de otra manera, en nombre al menos de Hoyos del Espino y en mi nombre, no puedo por menos que brindarle como expresión de nuestros sentimientos, estas sencillas palabras: ¡Señor Oesterheld, muchas gracias!...

Por M. CASTEL ROMERO. (Presidente de la Sociedad Gredos-Tormes)

CRONICA DE MERCADOS

Peñaranda

El último mercado celebrado estuvo poco concurrido. Los precios de los granos son poco firmes. El trigo paralizado. El tiempo de frío y hielos.

Los precios que han regido han sido los siguientes:

- Cebada, a 41 reales fanega.
- Centeno, a 52.
- Guisantes, a 60.
- Algarrobas, a 61.
- Lentejas, a 130.
- Avena, a 28.
- Garbanzos gordos, a 50 pesetas la fanega.
- Idem pequeños, a 25.

Impresión general

En algunas zonas castellanas ha llovido algo durante la decena, muy oportunamente para los sembrados. En Aragón, aún desean los agricultores más agua de la caída. La recepción de la remolacha sufre intermitencias, unas veces por el tiempo y otras por disposición de las fábricas. En las demás regiones agrícolas, el tiempo es propio de la estación, y no hay nada sobresaliente que indicar.

Trigos y harinas

Trigos.—Se espera con impaciencia que se decrete, con las necesarias precauciones, la libertad del comercio triguero, pues se tiene la fundada esperanza de que en cuanto esto ocurra se animará el negocio y los labradores podrán vender su grano, lo que no consiguen en muchas zonas. Va apareciendo mayor oferta, siendo los precios—que pueden considerarse nominales—entre 43 y 44 pesetas los 100 kilogramos.

Se observa bastante paralización en Cataluña, a la vez que el retraimiento de los compradores, a pesar de que los precios ya debían animar a los harineros, por lo menos a reponer existencias.

En Andalucía las operaciones se han limitado a las necesidades propias de algunas plazas, en especial la de Sevilla. Las cotizaciones se mantienen en 43 pesetas, con tendencia a la baja.

Harinas.—Muy reducidas las ventas en Castilla, pues existe la misma incertidumbre que para los trigos. Los almacenistas no se atreven a comprar hasta que no sepan cómo va a quedar el mercado triguero. Se pagan las clases selectas a 62 pesetas; extra, a 61; integral, a 60 pesetas los 109 kilogramos.

En Zaragoza, se cotizan las de fuerza, selecta, a 65; primera a 63,50; extrafuertes, a 62; blanca superior, a 60; panadera, a 57 pesetas los 100 kilogramos.

En Cataluña han mejorado algo, sobre todo las clases corrientes, que se cotizan a 61-62 pesetas los 100 kilogramos: las clases extras, a 66-67. Oferta abundante con precios sostenidos.

Salvados.—Flojearon un poco en las plazas castellanas, no siendo la demanda tan activa como hace unas semanas, vendiéndose a los siguientes precios: tercerilla, a 39,50; cuarta a 29; comidilla, a 28 pesetas los 100 kilogramos.

En Cataluña siguen siendo muy poco solicitadas, por lo que los precios se resienten bastante y la oferta es regular.

En Aragón flojean algo las clases finas. Se cotizan, tercerilla, la 19; cabezuela, a 16,25; menudillo, a 9,50 los 35 kilogramos; hoja, a 7,50 los 25 kilogramos.

Alpiste.—Sevilla, clase corriente, limpio, de 125 a 130; idem superior, de 130 a 135.

Arroz.—Benloch cero, de 63 a 64; selecto, de 65 a 66; florete, de 67 a 68; granza, de 69 a 70; matizado cero, de 63,50 a 64,50; idem selecto, de 65,50 a 66,50; idem florete, de 67,50 a 68,50; bomba, primera, de 110 a 112; idem, segunda, de 85 a 90.

Cañamones.—Extranjeros, de 54 a 55.

Cebada.—Extremadura, de 40 a 41; Mancha, de 40 a 46; Segarra, de 40 a 41; Castilla, corriente, de 41 a 43; Castilla, superior, de 42 a 44; comarca de 40 a 41; Lérida, de 40 a 41; Ibiza, de 40 a 41.

Despajos.—Salvado, a 4,50; salvadillo, a 5,25; menudillo, a 5,50.

Una casa americana quiere fabricar automóviles en Bilbao

BILBAO.—En el despacho del presidente de la Diputación ha estado esta mañana el marqués de Arriluce de Ibarra con unos representantes de casa Chrysler, para exponer al presidente el propósito de establecer en Vizcaya una factoría dedicada a esa industria.

El presidente de la Diputación escuchó a sus visitantes con mucha atención, y luego manifestó a los periodistas que había acogido con gran simpatía la idea y que la Diputación prestará todo el apoyo que se le pida para lograr la consecución de sus propósitos.

CROQUIS DE LA CRISIS

MADRID.—Los que aconsejan la continuación de las Cortes: Alba, Lerroux, Samper (radicales); Gil Robles (CEDA); Martínez de Velasco (agrario); Chapaprieta, Cambó (Lliga); Alvarez (liberales demócratas); Calderón (independientes); Horn (nacionalistas vascos); Del Río (progresistas); Irazo, Marañón. Diputados que representan, 281.

Los que aconsejan la disolución de las Cortes: Besteiro (socialistas); Martínez Barrio (Unión Republicana); Santaló (Esquerra); Maura (conservador); Barcia (Izquierda); Portela (independiente); Hurtado, Unamuno. Diputados que representan, 51.

La suma de los partidarios de la disolución está incrementada por los socialistas, que no acuden a consulta y que, de hecho, no tienen representación parlamentaria, ya que están voluntariamente retirados del Parlamento. Pero han hecho pública su opinión favorable a la disolución. Aumentan la suma, pues, en 50 diputados.

A la suma de los partidarios de mantener estas Cortes, puede añadirse el grupo de Renovación Española y de tradicionalistas (40 diputados) que no acuden a consulta a Palacio, pero que por posición conocida y favorable a la revisión constitucional representan también el criterio de que las actuales Cortes se autodisuelvan cuando llegue el momento de acometer la reforma.

En resumen puede hacerse, por tanto, así:

Partidarios de la disolución, 111 diputados; partidarios de la continuación, 321 diputados.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", de vende en todas las farmacias de AVILA

HERNIADOS

¡No tire más su dinero! ¿Para su hernia está ya cansado de probarlo todo? No desespere usted... Gozará nuevamente de la vida acabando definitivamente con su quebradura por voluminosa, antigua y rebelde que sea con el Método herniario del Doctor Muñoz. Sin operación, ni inyección, cómodo, eficaz y sin dolor.

¡Herniados!

Si queréis dejar de sufrir las molestias y evitar las complicaciones peligrosas de vuestra hernia no dejéis para mañana lo que debe hacerse hoy mismo. Hoy... su hernia puede no tener importancia... Pero mañana no tiene remedio.

No obligamos al paciente a gasto alguno. Las visitas o reconocimientos son siempre gratuitos. Si quiere usted convencerse, visite sin pérdida tiempo a nuestros Delegados de ocho de la mañana a una de la tarde en:

- AVILA, domingo 15 diciembre, Gran Hotel Inglés.
- AREVALO, lunes 16 diciembre, Hotel Comercio.
- NAVA DE LA ASUNCION, martes 17 diciembre, Fonda Félix Manso (Casa del Herrero).

Instituto de las Hernias Método del Dr. Muñoz

Ramba del Centro, 11, 1.º — BARCELONA

El conflicto italo-abisinio

El comunicado oficial italiano

ROMA.—Comunicado oficial número 70.

«El mariscal Badoglio telegrafía: «Ningún cambio que señalar en la situación en todo el frente.»

Italia no ha bombardeado ciudades abiertas

GINEBRA.—La Secretaría General de la Sociedad de las Naciones ha recibido del secretario de Estado, señor Suvich, un telegrama, que dice especialmente:

«El Gobierno italiano desmiente categóricamente que la aviación del Africa oriental haya bombardeado ninguna ciudad abierta.»

El telegrama afirma que Dessie constituye un centro militar defendido. En cuanto al hospital norteamericano de Dessie, hace observar que el Gobierno de Abisinia no ha dado nunca aviso de la existencia de una formación sanitaria norteamericana entre las fuerzas abisinias, con arreglo al convenio de Ginebra de 1929.

El señor Suvich pone de relieve que las fotografías obtenidas por la aviación muestran que los edificios provistos de insignias de la Cruz Roja están intactos después del bombardeo, pero «el Gobierno italiano protesta contra el abuso del emblema de la Cruz Roja por los abisinios.

El Rey de Italia pasa revista a unas legiones

NAPOLIS.—El Rey ha pasado revista en Capua a las legiones de la división Tevere, destinadas al Africa oriental.

La división está integrada por voluntarios italiaos residentes en el extranjero, excombatientes, mutilados y universitarios que embarcarán a bordo del «Sannio» esta tarde, con rumbo a Somalia.

Grandes aviones italianos a Eritrea

PORT SAID.—El transporte italiano «Marilia» ha llegado en ruta

Uzcudun vencido por k. o. técnico

NUEVA YORK.—En el Madison Square Garden se ha celebrado el anunciado combate de boxeo entre el español Paulino Uzcudun y el negro Joe Louis, a quince asaltos.

Venció Joe Louis por k. o. técnico en el cuarto «round».

Asistieron diez y nueve mil personas, y se han recaudado 110.000 dólares, aproximadamente. Hace diez años que no asistía a un combate de boxeo tan numeroso público.

Entre los excampeones que presenciaron el combate se encontraban Tuney, Dempsey, Carnera, Sharkey, Jhonson y Smelling, y el actual campeón Bradock.

para Massaua, con cuatro grandes aviones destinados al transporte de tropas.

Refuerzos ingleses

LONDRES.—Comunican de Aden a la Agencia Reuter que un batallón del 14.º regimiento del Pondjab ha llegado a Aden con sus efectivos completos.

Los Estados Unidos y su neutralidad

WASHINGTON.—El senador Arthur Vandenberg, miembro de las comisiones, de Negocios Extranjeros y municiones, ha declarado que las proposiciones de paz franco británicas demuestran la necesidad para los Estados Unidos de observar una neutralidad permanente.

Ha sido propuesta una nueva ley favorable al embargo sobre los armamentos y municiones y que prohibirá a los ciudadanos norteamericanos viajar en barcos de los países beligerantes, así como la concesión de créditos a estos países.

Las izquierdas contra Laval por la política exterior

PARIS.—El nuevo ataque en la Cámara por socialistas, comunistas y el radical-socialista Pierre Cot contra el Gobierno Laval, en la cuestión de la política exterior, es causa de vivos comentarios de la Prensa, que apoya la política gubernamental.

La «Journée Industrielle» denuncia este ataque como una maniobra traidora.

«L'Ordre» estima que este ataque no tendrá mayor éxito que los asaltos anteriores. El periódico añade especialmente: «Los socialistas han mostrado ayer unánimemente su deseo de derribar el Gobierno actual y los radicales-socialistas no han desistido de ponerle a su nivel».

El «ECHO de París» hace recaer sobre el señor Herriot una buena parte de responsabilidad por el nuevo ataque contra el Gabinete Laval. «Herriot—dice—no ha tranquilizado a los diputados excitados; por el contrario, les ha alentado. Los iniciados saben que el señor Herriot está descontento porque la cuestión de las Ligas de combate no ha provocado la caída del Gabinete Laval».

¿Va Ud. a Madrid?

«Hospédese en el Hotel-Pensión «La Parisièn»,

Montera, 14.

Reformado recientemente. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuartos de baño, teléfonos, salón de lectura y de piano, siendo el precio de la pensión completa ocho a once pesetas.

Propietario Gerente

LEONARDO MENDEZ

Recepción de obras

Las obras de reparación de la carretera de Avila a Sotillo de Adrada han sido recibidas por el Estado.

Hierros de ocasión

Y HIERROS NUEVOS CORTADILLO PARA HERRAJE

Largo, ancho y grueso que se nos pida

Hierro para calzos. Cortado y sin cortar. Tubos de hierro y acero para agua, vapor, aire, postes, etc. Vigas, chapas, hierros comerciales, depósitos para agua, puertas, rejas, balcones, radiadores, escaleras caracol y otros varios hierros

Taller de cerrajería y soldadura autógena

Tubos de hierro y acero para barandillas, cercados y demás usos. Armaduras de hierro para naves. Chapas negras y galvanizadas, etc.

Marugán, S. A.

General Ricardos, 3 Teléfono 71,046

(PUENTE DE TOLEDO) MADRID

Tranvías números 24, 25, 33 y 47 de Plaza Mayor



DURA

VEI

N

el p

Se forma un Gobierno Portela con disolución de Cortes

AVILA AL DIA

Reunión del Colegio de Secretarios

Presididos por el secretario del Ayuntamiento de Avila, señor Sánchez Díaz, se reunió la junta general del Colegio de Secretarios.

El alcalde, señor Melero, dedicó cariñosas frases a los reunidos. Se procedió al nombramiento de vocal que ha de formar parte del tribunal de los expedientes contra secretarios y empleados municipales, designándose por aclamación a don Cesáreo Sánchez Díaz.

La presidencia dió cuenta de la campaña seguida contra el intrusismo, y del auto de procesamiento del Ayuntamiento de Casavieja por nombramiento ilegal de secretario.

Se entabló una larga discusión y se acordó mostrarse conformes con el proceder de la Junta de gobierno, y hacer saber a las corporaciones la decisión del Colegio de sancionar a los compañeros que se presten a facilitar el intrusismo.

Con unas frases de saludo a los secretarios de la última oposición se levantó la sesión.

SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Información municipal

Desde hace algún tiempo venía recibiendo denuncias el alcalde señor Melero de que de los almacenes de materiales se venían sustrayendo tablonés y otros objetos.

Después de algunas investigaciones se descubrió que el autor de las sustracciones era un obrero municipal. En el hecho interviene el Juzgado de instrucción.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistido el niño Jesús Aranda que se había introducido un cuerpo extraño en la nariz.

Pensión Correo

CALLE DEL CORREO, 4
Teléfono número 70. MADRID
Propietario: Don Marcelino Gil Alonso

Orientación Mediodía, calefacción, baño. Trato inmejorable y familiar. Mobiliario nuevo, en higiénicas habitaciones, confort, gran ventilación. Cocina casera

Recientemente inaugurada

Juventudes masculinas de Acción Católica

Mañana domingo en la misa que celebra la Organización, a las once en la Iglesia de Santo Tomé, tendrá la Lección Sacra el Consiliario de A. C. don Joaquín Redín. Se interesa a todos los jóvenes de A. C. su asistencia.

Sorteo de regalos

Mañana, después de los cultos que se celebrarán en la iglesia de Padres Carmelitas, serán impuestas las medallas a los niños nuevos asociados de la Archicofradía del Niño Jesús

de Praga, y se sortearán valiosos regalos entre los pequeños que asistan a la fiesta.

Juventudes Obreras Católicas

A las doce de la mañana del domingo 15 de diciembre y en el Salón de la Casa Social hablará don Joaquín Redín a los jóvenes obreros acerca de la organización de la JUVENTUD OBRERA CRISTIANA en Bélgica. Por primera vez se ensayarán los «coros hablados» clásicos ya entre organizaciones extranjeras de carácter obrero.

Ecos de Sociedad

De días

Hoy los han celebrado el diputado a Cortes y ex ministro don Nicasio Velayos y el presbítero don Nicasio Martín Nieto.

Operada

En Madrid, y por el doctor Gómez Ulla, ha sido operada con gran éxito a esposa del industrial de esta plaza don José Delgado Pequeño.

Viajeros

Se encuentra en ésta pasando una temporada al lado de su señora madre el propietario de San Vicente del Palacio don Manuel Moreno.

—Ha llegado de Madrid, notablemente mejorado de la dolencia que exigió una delicada operación quirúrgica, el coadjutor de San Vicente don Eusebio Domínguez.

Necrológica

Hoy nos comunican la triste nueva del fallecimiento del que fué prestigioso médico en esta ciudad, don Mariano Fournier Díaz, ocurrida en Madrid tras larga y pertinaz dolencia cuyos estragos no fué capaz de atajar el poder de la ciencia médica.

La noticia de la muerte de tan excelente señor ha de producir gran sentimiento en esta población, en donde desplegó el señor Fournier las actividades de su talento durante muchos años, siendo favorecido en algunas ocasiones por la confianza popular para cargos municipales que desempeñó con gran pericia y honorabilidad.

El padecimiento cardíaco que se manifestaba con síntomas de cuidado le obligó a trasladarse a clima más benigno, obteniendo el cargo de inspector del Trabajo con destino en Logroño primero y últimamente en Madrid, granjeándose en una y otra población grandes afectos por su imparcial y meritoria gestión.

En Avila, como su distinguida familia, gozaba el finado de generales simpatías y estrechas amistades, siendo siempre respetado con singular afecto por sus inestimables prendas morales y sencillo trato.

Fué siempre consecuente católico y los auxilios de la Religión han enluzado la amargura de sus instantes postreros, entregando su alma al Creador con la edificante muestra de los justos.

Participando del sentimiento de todos sus familiares, expresamos a

UN REPORTAJE CADA SEMANA

EL GUARDIA MUNICIPAL

Por fortuna para todos, ha desaparecido ya en España aquel tipo de guardia municipal ridiculizado por Tomás Luceño en su «Verbena de la Paloma». Avila no podía ser una excepción, y en virtud de un trabajo impropio que se han impuesto los jefes del Cuerpo, han logrado reivindicar la figura de nuestro guardia municipal. Se le ha revestido de autoridad y debe ser el representante del municipio en la calle.

En estos últimos años se le han restado atribuciones y hasta se le privó de las armas que para su defensa personal necesita. No convenía, según algunos ediles, que los guardias municipales llevaran armas. Después pudo conseguirse que nuevamente lleven una pistola, pues es lógico y natural que un mantenedor del orden público esté provisto de armas, no solo para su defensa personal sino para la de los pacíficos ciudadanos que soliciten su auxilio.

La nieve cae sobre nuestra ciudad y hemos querido que sea precisamente un día de Avila en el que hubiéramos de charlar con este modesto empleado del Ayuntamiento.

A su busca y captura nos hemos lanzado y no tardamos mucho tiempo en hallarle.

Embutido en su raído capote con el cuello alzado hasta los pabellones auriculares, le sorprendemos cabizbajo en una anchurosa plaza de Avila. Le exponemos nuestro deseo de intervenirle y el buen guardia rehuye el diálogo, pero a nuestras razones para convencerle se somete a interrogatorio.

—¿Cuántos son ustedes?
—Sólo catorce para toda la población; hay cada día uno de descanso, así que no podemos contar más que con doce; seis en cada turno y el cabo
—¿Es grande el servicio?

—Sobre todo pesado a los que nos toca de servicio en un lugar fijo y en el que hemos de permanecer las ocho horas. Claro que estos no son más que dos, uno en el Mercado Grande y otro en la plaza de la Constitución. A los que corresponde este servicio no pueden salir de dichas vías en todo el turno.

—¿Sinsabores en el desempeño del cargo?

—Ya lo creo. Nuestra misión es la más enojosa de todas las funciones encomendadas al municipio. Somos los encargados de castigar las infrac-

DOCTOR EN DERECHO

se ofrece para clases a domicilio. Razón, éste periódico.

éstos nuestro testimonio de condolencia, particularmente a su hermano don Teodosio, y pedimos a Dios que la luz eterna alumbré el alma del finado en el seno de los bienaventurados.

Sepelio

Esta tarde ha tenido lugar el acto de conducir a la última morada el cadáver de la señorita Bertina Vidal Velayos (q. e. p. d.) Presidían el duelo los hermanos de la extinta don Rafael y don José a quienes acompañaba el canónigo de esta Catedral don Julio Sampedro, siguiendo numerosas personas amigas de la familia de la finada.

En el atrio de San Vicente el clero de la parroquia de San Juan cantó un responso.

A los familiares de la difunta renovamos nuestro pésame.

ciones de todos los reglamentos y especialmente de las ordenanzas municipales, las que nos hemos de saber de memoria a fin de poder corregir las faltas, pero... a veces nos restan autoridad y nos desanimamos a cumplir con el deber. Ahora va restableciéndose algo la normalidad, pero lo que es estos últimos años ha sido el desastre; no podíamos poner coto a los desmanes que dieron en llamar pomposamente el crecimiento espiritual de los nuevos modos.

—¿Podría relatarme algún caso?

—Si señor. Era en el verano, hace dos o tres años unos mozos de 16 a 18 años se entretenían en destrozarse a pedradas la portada, magnífica, del antiguo hospital de Santa Escolástica, que se halla frente a la iglesia de Santo Domingo. Tomé sus nombres y puse la denuncia; yo creía haber cumplido con mi deber, y lo que me sucedió fué que tuve que sufrir una bronca mayúscula de algunos amigos... de los iconoclastas, los cuales dijeron que había que dar expansión al pueblo.

—Pero esa portada, además de ser un motivo religioso, es una obra de arte.

—Yo no sé si lo será; pero lo cierto que yo me la gané.

—¿Otros casos?

—Podría referirle a usted muchos casos de denuncias que hemos hecho tanto mis compañeros como yo, y que por mediación del concejal A o B, se han condonado, con menoscabo de nuestra autoridad.

—¿Ahora se va corrigiendo esa anomalía?

—Si señor; aún se dan algunos casos, como el último referido, pero son los menos.

—¿De qué forma hacen ustedes el servicio?

—Nosotros tenemos lo que se llama la jornada intensiva; un turno que entra a las seis de la mañana hasta las dos de la tarde; y otro que releva a esa hora y está hasta las diez de la noche en que comienzan a prestar servicio los serenos.

Excepto los guardias que tienen asignado el servicio fijo en las plazas que antes le indiqué, el resto tiene un distrito asignado, que no siempre es el mismo. A determinada hora ha de encontrarse en un punto fijado de antemano, así que el señor inspector puede en cualquier momento entrevistarse con el guardia que desee sin más que consultar el reloj.

—Además del servicio peculiar como agentes de la Policía urbana ¿tienen algún otro?

—Tenemos otros muchos que sería largo enumerar; sólo le diré que hemos de repartir a domicilio los padrones de vecinos; acompañar a los agentes ejecutivos, y todas aquellas funciones que no saben a quienes asignárselas, por ser enojosas, nos las «cargan» a los guardias, como es la cobranza por ocupación de vía pública, etc.

—¿Los uniformes son por cuenta del Ayuntamiento?

—Si; son de cargo de la Corporación, pero... fíjese usted cómo están, hechos una verdadera lástima; vergüenza nos da salir con ellos a la calle, pero no hay más remedio, el deber es ante todo, y aunque se caigan a pedazos no es posible prestar servicio sin capote; primero por el frío que hace y después porque el reglamento exige que en un tiempo determinado hemos de usar esta prenda.

En un sitio próximo se ha instalado una castañera para vender su mercancía, si es que puede.

Nuestro interlocutor extrae de la

Forman parte miembros del Bloque menos de la CEDA

Gil Robles fué entusiásticamente despedido por los funcionarios de Guerra

De nuestro servicio especial «Prensa Asociada»

MADRID, 14, 4'30 tarde.—Minutos antes de las diez salió el señor Portela de su domicilio, y dirigiéndose los periodistas que le esperaban, dijo:

—Ahora voy a dar cuenta al señor Chapaprieta de mis gestiones y luego me dirigiré a Palacio, para dar cuenta al Presidente de una propuesta.

Poco después de las once llegó a Palacio el señor Portela.

—¿Trae usted la lista?, le preguntaron los periodistas.

—Ya hablaremos luego—contestó el señor Portela.

A la una y media salió del despacho presidencial el señor Portela Valladares y facilitó a los informadores la siguiente lista del nuevo Gobierno:

Presidencia y Gobernación: Don Manuel Portela Valladares.

Estado: Don José Martínez de Velasco.

Guerra: General Molero.

Marina: Almirante Salas.

Justicia, Trabajo y Sanidad: Don Alfredo Martínez.

Hacienda: Don Joaquín Chapaprieta.

Agricultura, Industria y Comercio: Señor De Pablo Blanco.

Obras Públicas: Don Cirilo del Río.

Instrucción Pública: Don Manuel Becerra.

Ministro sin cartera: Señor Rahola.

Hasta que llegue el general Moleto desempeñará la cartera de Guerra don Cirilo del Río.

—He terminado mis gestiones por teléfono—continuó el señor Portela—por eso he tardado tanto en salir del despacho presidencial.

—El nuevo Gobierno quiere hacer una labor de paz y concordia y producirse con absoluta neutralidad, en la consulta que hará al país. Esto comprenderán ustedes que quiere decir que el Gobierno cuenta con el decreto de disolución de Cortes,—siguió diciendo el señor Portela—y añadió:

El primer Consejo lo celebraremos esta tarde a las cinco y media en la Presidencia y mañana por la mañana, celebraremos consejo y Consejo en Palacio.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

cartera un talonario de recibos y va a hacer efectivo el impuesto municipal. Nos despedimos de él pensando aquellos versos del sainetero:

¿Qué hacemos Ponciano? Lo que te dé la gana.

Daremos otra vuelta a la manzana.

El Duende de San Vicente.

Desde Palacio el nuevo Presidente del Consejo marchó a la Presidencia donde sin ningún ceremonial tomó posesión del cargo.

Luego marchó al ministerio de la Gobernación. El señor De Pablo Blanco le dió posesión del cargo y pronunció breves palabras para decir que él solo había sido un continuador de la obra del señor Portela.

Este agradeció las frases del ministro saliente, elogió a los funcionarios del departamento y dijo que quería que en lo sucesivo el ministerio de la Gobernación dejara de ser el más político de los ministerios, para que en vez de Gobernación se terminara por llamarle ministerio del Orden y de la Justicia.

Calurosa despedida a Gil Robles

El señor Gil Robles abandonó el ministerio de la Guerra sin esperar a dar posesión a don Cirilo del Río en sustitución del general Molero.

Los funcionarios del departamento le hicieron objeto de una entusiástica despedida. Todos ellos salieron hasta las verjas de los jardines, ovacionándole sin cesar.

Desde el ministerio, marchó al domicilio de Acción Popular.

Allí recibió a los periodistas, a quienes dió cuenta de la despedida que le habían hecho los funcionarios de Guerra y les anunció su intención de ponerse en contacto inmediatamente con la opinión.

El primer acto que celebre, tendrá lugar en Madrid, probablemente en el Monumental Cinema.

Dijo que su mayor satisfacción en su cargo de ministro de la Guerra la había experimentado al firmar el ascenso del general Varela.

Asamblea de mecánicos de O. P.

Hoy se ha verificado el acto de clausura de la Asamblea de mecánicos de Obras públicas.

Se acordó un voto de gracias al ex ministro señor Marraco y al actual ministro de Instrucción, don Manuel Becerra.

Del Extranjero

Muerte de un médico americano
ADDIS-ABEBA.—Un miembro de la comisión sanitaria norteamericana; ha resultado muerto cuando se dedicaba a desenterrar una granada en el poblado de Daggabur.

La S. de N. no acepta el acuerdo

GINEBRA.—Se confirma que la Sociedad de Naciones no confirmará el acuerdo de París por las dificultades para ponerlo de acuerdo con el artículo 10 del Pacto y el Convenant.

Lea V. «El Diario de Avila»

